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Затяжная холодная весна 
подарила нам всего несколь- 
юо теплых солнечных безвет
ренных дней. Это оказывает 
незначительное влияние на 
закрытый грунт — зимние 
теплицы. Зато существенно 
влияет на открытый грунт, 
особенно на торфяные забо
лоченные почвы, где к по
ловине мая пахотный гори
зонт еще не полностью отта-

В поле работают 6 агрега
тов на подготовке почвы и 
нарезке гряд. Под посев и 
посадку этого года внесено 
800 тонн органических удоб
рений — куриного помета. 
На 15 мая из 40 по плану по
сеяно 25 га моркови и 5 га 
редиса и укропа.

С 17 мая началась массовая 
высадка капустной рассады в 
грунт. Вся рассада капусты — 
около двух миллионов. штук

— выращена в торфопере
гнойных горшках, имеет хо
рошее развитие, подверга
лась девятидневной закалке. 
Вполне подготовлена рассада 
к условиям. роста в поле. 
Горшечная рассада имеет 
безусловные преимущества 
перед обычной—  безгоршеч- 
ной, однако ( трудоемкость 
высадки ее в грунт знач-и- 
телыно возрастает потому, 
что вся эта работа выполня
ется вручную. Сроки высад
ки очень сжатые. Для того, 
чтобы уложиться в них, надо 
ежедневно высаживать не 
менее 2—5 га и завершить

эту работу до 1 июня. Все 
условия для этого есть. Кол
лективы города, которые бу
дут оказывать в этом по
мощь, определены.

Теперь нужна четкая орга
низация работ в поле, хоро« 
шо должен работать тран
спорт по доставке людей. 
Эти организационные работы 
целиком ложатся на руко
водство тепличного предпри
ятия, его директора Н. А. 
Колчака и главного агроно
ма В. Н. Кондрашова.

А. ДОЛГИХ, 
агроном, ветеран труда.

Тонну ставить рано
ИНТЕРВЬЮ

Закончился традиционный весенний месячник по санитар
ной очистке города. Подсох асфальт, упервой нежной зеле
нью покрылись газоны, чище стало на Мулицах.

Но письма на тему благоустройства и чистоты в Ангарске 
все идут м идут в редакцию, доказывая, что точку ставить 
пока рано.

Мы попросили заместителя председателя горисполкома 
А. П. Бутакова рассказать, что (же 'конкретно было сделано 
в период месячника, и ответить ка ряд вопросов читателей.

— Анатолий Петрович, еще 
в марте исполкомом был со
ставлен детальный план ме
роприятий по очистке горо
да. Так, может быть, прямо 
по этому плану и посмотрим, 
что выполнено, что нет!

— Что ж, давайте посмот
рим конкретно. Пункт первый 
— «пров»ести очистку терри
торий детских, лечебньа уч
реждений, школ, СПТУ, ма
газинов и т. д., а также 
прилегающих к ним террито
рий)». Большинство руководи
телей учреждений и предпри
ятий это требование выпол
нило, проводились субботни
ки, воскресники. Ну а те не
радивые хозяева, которые не 
спешили заниматься уборкой,

по решению административ
ной комиссии оштрафованы.

Санэпидстанцией, руководи
телями коммунальных служб 
города проводились рейды, 
выявлялись неблагополучные, 
с точки зрения санитарии, 
места города.

Так, были наказаны штра
фом руководители ЖЭКов 
№ 2, 3 ПО АНОС, директор 
рынка и некоторые другие 
ответственные лица.

— В период месячника 
ПУВКХ совместно с другими 
предприятиями должно было 
провести очистку колонок, 
ливневой канализации. Как 
это выполнено!

— 24 мая на исполкоме 
ставился вопрос о ливневой

канализации в городе. Это 
больной вопрос, % мучивший 
город не один год, и его ре
шение, на мой взгляд, — 
очень большое дело.

Составлен график проведе
ния работ, и они уже нача
ть». Выполняет их производ
ственный кооператив «Ван
да» совместно со строителями 
СМУ-4. Это означает, что не 
будет больше «хронических» 
луж возле магазиДа «Заря», в 
19-м микрорайоне и др. ме
стах.

— Особо в плане отмеча
лась необходимость привести 
в надлежащее санитарное со. 
стояние территорию свалки 
бытовых и промышленных от
ходов в 13-м районе.

— Да, эта свалка система
тически горела, и в течение 
10 лет исполком получал г)° 
этому поводу жалобы. Сей
час решен вопрос о ее за
крытии, свалка эта б$удет 
полностью рекультивирована.

— Что можете сказать о 
таком не красящем город 
«пятачке», как автостанция!

— Территория автостанции 
очищена, готовится проект 
нового здания, но строитель
ство начнется только в 1991 
году. А пока на июль запла
нировано некоторое благо
устройство автостанции.

В период - месячника ангар- 
чане активно участвовали в 
субботниках и воскресниках 
по очистке кварталов и мик
рорайонов, их было немало, 
о некоторых из них писала 
городская газета. Но были и 
такие коллективы, которые 
ограничились уборкой лишь 
фасадной стороны.

Г Р А М О Т А  Г А З Е Т Е
З а  активную и творческую работу по освещению 

проблем экономики областная  ж урнали стская  
организация  наградила  Почетной грамотой газету 
«Зн ам я  коммунизма».

АМЫЙ ВЕСЁЛЫЙ ПРАЗДНИК
Третий год подряд День, 

пионерии дружины школ от
мечают в лесу на берегу ре
ки Китой. Так было и на этот 
раз. Не испугали ребят ни 
мелкий дождик, ни сильный 
ветер. В десять часов утра 
здесь килела веселая жизнь. 
Каждая школа вьрбрала свою 
форму проведения праздни
ка: туристический слет, весе
лые старты, день здоровья, 
спортивные соревнования
между классами.

Раньше >этот праздник от
мечали парадом правофланго^ 
вых отрядов школ на площа
ди города. И обычно он за
поминался тому классу, кото
рый в пионерской дружине 
был лучшим. А остальным, 
не участвовавшим в параде? 
Вот тогда горком комсомола 
решил нарушить традицию и 
сделать его праздником 
для всех.

В седьмой школе День 
пионерии отметили спортив
ным праздником, в програм

му которого входили эстафе
та, полоса препятствий, зна
ния правил дорожного дви
жения, оказание первой ме
дицинской помощи. В дне 
здоровья, так сами ребята 
назвали его, приняли участие 
все классы. Даже малыши- 
второклассники состязались в 
перетягивании каната.

А во второй школе тури
стический слет, в который 
входили эстафета, спортивные 
игры — волейбол, пионер
бол, завершился обедом,

П Л Е Н У М  Ц К  К П С С

22 мая 1989 года состоял, 
ся Пленум Центрального Ко
митета КПСС. Пленум рас- 
смотрел вопроса, связанные 
с проведением Съезда на. 
родных депутатов СССР.

С докладом по этим вопро
сам выступил Генеральный 
секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев.

Пленум рекомендовал для 
избрания Председателем
Верховного Совета СССР Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева.

Пленум принял по обсуж
давшимся вопросам соответ
ствующие постановления.

В заключение на Пленуме 
выступил М. С. Горбачев.

На Пленуме было оглаше
но заявление члене Полит
бюро, секретаря ЦК КПСС 
Е. К. Лигачева. (Заявление 
публикуется в печати). Пле
нум принял к сведению, что 
Прокуратурой СССР ведется 
рассмотрение вопросов1, по
ставленных в заявлении Е. К. 
Лигачева, о результатах кото
рого будет доложено.

На этом Пленум ЦК КПСС 
закончил свою работу.

КАРАГАНДА. Полноправны
ми зил овцами стали рабочие 
и служащие завода «Кара
ген дасальмаш». Он передел 
объединению «ЗИЛ» и будет 
выпускать бытовые холодиль
ники. Переориентация пред
приятия на выпуск товаров 
народного потребления осу
ществлена по настоянию ме- 

I стных Советов. С заводского 
конвейера будут ежегодно 

| сходить триста тысяч холо
дильников — вдвое больше, 
чем выпускает головное 
предприятие в Москве.

приготовленным на полевой 
кухне.

Конечно, такой праздник, 
когда собираются его отме
чать все вместе, надолго за
поминается, поэтому на воп
рос анкеты «Какое событие 
года вам понравилось боль
ше всего?», ребята обычно 
отвечают: «День пионерии—
самый веселый и хороший 
праздник».

Е. ВЕНДЕРОВА.
На снимках: на берегу Ки- 

тоя 19 мая пионерская дру
жина школы № 7 проводила 
веселые спортивные состяза
ния.

Фото В. МАКСУЛЯ.

по стране

Ш /
ЛУЧЕГОРСК {Приморским 

край). Богаче становится го . 
лубая >нива \Продовольотвен- 

|  ного цеха крупнейшей в крае 
Приморской ГРЭС. Здесь 
начали разводить ленского 
осетра. Прежде он не зна
чился среди ^представителей 
богатой речной фауны края. 
Первый «урожай» царь-рыбы 
энергетики ,планирует полу
чить в будущем году. Они 
уже не первый год поставля
ют насеюни'о t
пользующуюся большим
спросом. Так, в минувшем 
году жикэли Приморья полу
чили более ста тонн сазана, в 
нынешнем эта цифра достиг, 
мет 150 тонн.

КУРГАН-ТЮБЕ. Самой кон
курентоспособной среди хо
зяйств области обещает ctstl 
огородная продукция специ-
‘ал из кровен ного таджикского 
совхоза «Сабзавот». Взяв на 
подряд всю овощеводческую 
отрасль, здешние арендаторы 
полностью отказались от
применения химических удо
брений, Высокие урожаи ви
таминной продукции, по
мнению земледельцев, мож
но полупись за счет умелого 
выбо;»* c'^vtob, рационально
го сочетания поливов с вне
сением органики. Арендато
ры опираются на опыт свое
го земляка М. Камолов*а, 
звено которого получило в 
прошлом году самый ввсо- 
ний урожай овощей.
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кологичвск

В выступлениях на экологиче
скую тему упускается одна про
блема, вред от которой выэы. 
вает необратимые изменения а 
живом организме. Это проблема 
качественного водоснабжения 
города питьевой водой.

В настоящее время сложилась 
такая ситуация, выше по тече
нию Ангары от водозабора го- 
рода Ангарска находится город 
Иркутск, который не имеет соо
ружений полной биологической 
очистки сточных вод перед 
сбросом их в водоем. Это об
стоятельство влияет на состав

ра в j одо после ввода хлора в 
наиболее удаленной точке сети 
города от 0,3 до 0,5 мг-л. Такие 
жесткие требования объясняют
ся тем, что остаточный хлор не 
удаляется кипячением и, попа
дая а организм человека, не вы
водится, а накапливается.

Процесс хлорирования хоз- 
питьевых вод, а также сточных 
вод перед выпуском их в во
доем в СССР получал наиболь
шее распространение из-за про
стоты контроля за обеззаражи
ванием и низкой стоимости 
реагентов (1 тонна жидкого хло-

согласно письмам городской сан.
эпидемстанции руководству УВК 
и ПУВКХ предписано иметь со
держание остаточного хлора а 
наиболее удаленных точках во
допроводной сети 1,5 мг-л про
тив 0,3—0,5 мг-л по ГОСТу 
2874-82. Даннов предписание 
обосновывается необходимостью 
подстраховаться на случай воз
можных залповых сбросов от 
г. Иркутска необработанных сто
чных вод. Таким образом, еже
дневно питьевая вода в городе 
и на промплощадке перехлори- 
руётся выше нормы в 4—6 раз.

П Е Р Е С Т Р А Х О В К А ,
сооружений по водоподготовке 
речной воды для питьевых нужд 
населения города Ангарска.

После сброса иркутских сточ
ных вод ангарчанам приходится 
очищать воду от органических 
веществ. В периоды паводков—» 
от взвешенных веществ, фтори
ровать воду для исключения ка
риеса у людей, а также снимать 
бактериальную загрязненность.

Надо отметить, что существу, 
ющие городские водоочистные 
сооружения Ангарского при
брежного района (ВОС АПР) и 
ведомственные ВОС АНОС име
ют достаточно надежную техно
логическую схему приготовления 
питьевой воды, а работники УВК 
и ПУВКХ постоянно работают 
над повышением эффективности 
работы блоков водоочистных 
сооружений*

Согласно требованиям ГОСТа 
количество кишечных палочек в 
1 литре воды не должно превы
шать 3 штук. Фактически за 
счет влияния города Иркутска 
в створе водозабора города Ан
гарска количество кишечных 
палочек в 1 литре речной воды 
достигает в различные периоды 
времени до 6000 штук. Для обез. 
зараживания питьевой воды на 
водоочистных сооружениях при
меняется хлорирование. Тем же 
ГОСТом устанавливается норма 
на содержание остаточного хло

ра стоит 71 рубль).

В последнее время большин
ство капиталистических стран от. 
казалось от хлорирования как 
метода обеззараживания, так 
как учеными обнаружена спо
собность хлора активно взаимо
действовать с другими органи
ческими и неорганическими ве
ществами и образовывать канце
рогенные смеси, вредные как 
для животного мира, так и для 
человека. Отмечалась взаимо
связь хлорирования воды с рос
том числа раковых заболеваний 
у людей, снижением продолжи' 
тельности » жизни, нарушением 
наследственного кода, а также 
снижением иммунитета к забо
леваниям. В капиталистических 
странах были ужесточены нормы 
на содержание канцерогенных 
веществ в питьевых водах, а 
процессы хлорирования замене
ны более дорогостоящими, но 
безвредными для человека и 
животного мира. Это—  интенсив
ная кислородная обработка в 
закрытых сооружениях, озони
рование, ультрафиолетовое об
лучение, ультразвук и другие.

Подобные методы в СССР из
вестны, но не нашли широкого 
применения.

Сложившееся положение с
обеззараживанием питьевых
вод в Ангарске тревожно. Так,

Забота городской СЭС о здо
ровье населения города понят
на. Но получается так, что, пере, 
страховываясь от эпидемий ки
шечных заболеваний в городе, 
инспектирующая организация 
обязала эксплуатационников
травить людей другим, более 
сильнодействующим токсичным 
ядом, только с более поздним 
периодом вьнявления Последст
вий для организме. Такое по
верхностное решенио усугубля
ет проблему здоровья населения 
города Ангарска.

Считаю, что нужно сокращать 
в городе хлорсодержащие про
изводства, перестать перехлори- 
ропать питьевую воду и начать 
внедрять на водоочистных соо
ружениях безвредные бактери
цидные установки. Они не тре
буют больших затрат на обслу
живание, имеют достаточную 
эффективность обеззараживания 
и в отличие от хлораторных 
установок не газоопасны. Я уве
рен, что эффективность внедре
ния таких мероприятий ощутят 
все Жители города. Нужно сде
лать все для создания в Ангар
ске условий для здоровой и 
полноценной жизни,

В. ПИСКАЙКИН,
зам. начальника цеха N9 152 

УВК и ОСВ ПО иАнгарск.
нгфтеоргсинтеэ».

О ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

Скопление
На страницах вашей газеты 

сейчас очень активно ведется 
разговор об экологической об
становке в городе.

Мы живем на перекрестке 
улиц Чайковского и Ворошилова. 
Поэтому нас очень тревожат

данные службы Иркутскгидро- 
мета в этом районе. Одной из 
причин загрязнения атмосфер
ного воздуха является боль
шое скопление автотранспорта. 
В связи с этим хотелось бы че
рез вашу газету узнать у соот
ветствующих органов ГАИ, гор
исполкома, возможно ли для со
здания более благоприятной

обстановки закрыть по ул. Воро
шилова (ближе к пересечению с 
ул. Чайковского) движение гру
зового автотранспорта?

А может, это сделать только 
в летние месяцы, когда увеличи
вается поток личных автомоби
лей? Или сделать ограничение в 
определенные часы?

О. КУЗНЕЦОВА, 
ангарчанка.

СПРАШИВАЛИ — ОТВЕЧАЕМ

ПРЕДСКАЗУЕМО ЛИ 
ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ?

«Многие сейчас говорят о том, что * Иркутской области 
будет землетрясение с эпицентром на Байкале. Правда ли 
это! С  ур«жемием Л. В. (Денисова»,

До каких
пор

Говорим и пишем много 
об экологии, об охране 
природы. А охраны нет, 
все наоборот. Варварски 
уничтожают лес, завалива
ют лесные массивы мусо
ром.

Я хожу на свой дачный 
участок через лес (садо
водство «Аэлита») аа теп
лотрассой 9, 10 микро*

районов. Что ■ лесу тво
рит св! Сюда ваэут весь 
хлам из города: листья,
сучья от деревьев и т. д.

До каких пор)

М. ЛУКАШЕНКО, 
жительница 9-го мик

рорайона.

С 12 по 17 февраля ны. 
нешнего года я читал а па
шем городе лекции по линии 
областного общества «Зна
ние» об экологической ситу
ации на Байкале и а Сибири.
В ряде коллективов наряду 
с вопросами по экологии 
задавали вопросы и по зем
летрясениям на Байкале. 
При этом многие говорили, 
что по местному радио была 
передаче о землетрясения».
В ней якобы было сказано о 
том, что японцы, а в другом 
случае академики вроде бы 
рассчитали, что на Байкале 
будет землетрясение, И при 
этом развалится Шаман-ка- 
мень, находящийся в истоке 
Ангары. Иные говорили, что 
он вроде бы уже дал трещи
ну. И после этого, мол, из 
Байкала хлынет волна высотой 
До 80— 100 метров и смоет 
все на своем пути, в том 
числе и Ангарск.

Я, к сожалению, не слышал 
этой передачи по радио, но 
уверен, что мои слушатели 
что-то не так поняли, и по
шли по городу гулять слухи, 
обрастая различными домыс
лами.

На лекциях я объяснял, во- 
первых, что пока в мировой 
практике землетрясение с 
такой точностью не прогнози
руется. Если бы это было 
возможно, то не было бы 
трагедии, произошедшей в 
Армении. Во-впорырс, учиты
вая, что зона Байкала сейсми
чная, можно допустить, что в 
принципе землетрясение на» 
Байкале, даже сильное, воз
можно. Землетрясения на 
Байкале бывают довольно 
часто — в течение года до 
двух тысяч. Но они в основ
ном слабые и фиксируются 
только сейсмографами. При
мерно один раз а 10—12 лет 
бывает землетрясение в 5—6 
баллов (по 12-балльной шка
ле). А один раз в 20—23 го
да более сильные и раэруши. 
тельные землетрясения — от 
7 до 9 баллов и выше.

В 1862 и 1959 годах на 
Байкале отмечены катастро
фические землетрясения в 
средней котловине озера. В 
1959 году, например, при
землетрясении в 9,5 бал
ла дно Байкала в эпи
центре опустилось на 15— 20 
метров, а в 1862 г. при 10-, 
10,5-баллыном землетрясе*- 
нии в северной части дельты 
Селенги ушел под воду уча
сток суши площадью в 200
кв. км. Глубина прк вновь 
образовавшемся заливе Про
вал в настоящее время около 
трех метров. Человеческих 
жертв ни в первом, ни во 
втором случае не было.

Одно из последних сильных 
землетрясений случилось 
1981 году в котловине озера
в районе полуострова Святой

Нос силою 9 баллов. Кстати, 
если на Байкале произойдет 
самое сильное землетрясе
ние и при этом развалится 
Шаман-камень, то никакой 
волны не буюет, а про
сто на несколько куби
ческих метров увеличится 
сток воды из Байкала.

У многих бытует мнение, 
что животные могут предска
зывать землетрясение. На
блюдения за поведением жи
вотных в активной сейсмиче
ской зоне проводились уже 
давно. Так, в 373 году до 
н. э., когда сильное земле
трясение в Италии разруши
ло город Этну, люди обрати
ли внимание на то. что жи
вотные, обитавшие в земля
ных норах и в дуплах дере
вьев — змеи, кроты, мыши и 
другие/ — накануне покинули 
свои убежища. В Средней 
Азии, в районе Семиречья, 
охотники как-то заметили,/ 
что перед землетрясением 
сильно кричат фазаны^ как 
бы предупреждая людей об 
опасности. Перед землетрясе
нием в Ашхабаде а 1948 го
ду змеи и ящерицы ушли из 
убежищ, а лошади на конюш
нях конезавода за два часа 
до подземного толчка гром
ко ржали, затем сорвались с 
привязи. В 1887 году при 
землетрясении в Алма-Ате 
лошади также проявили силь
ное беспокойство. Еще с ве
чера перестали есть корм. 
Птицы — голуби, ласточки, 
вороны — заранее покинули 
свои убежища.

Существуют и другие све
дения о заблаговременной 
реакций живой природы на 
приближение грозных стихий, 
ных бедствий, таких, как зем
летрясение, извержение вул
канов и др. На острове Ява, 
например, есть растение,
указывающее на предстоя
щее извержение вулкана*
Это королевская примула,
растущая на склонах вулка
нов. Она расцветает только 
накануне извержения.

ОднаДо сведения обо всех 
этих явлениях разро*неннь£ 
Необходима систематизация 
всех уже известных людям 
признаков. Только в сочета
нии с другими методами, с 
помощью приборов и спе
циальной аппаратуры можно 
надеяться на возможность 
разработки метода прогноза 
столь грозных природных яв
лений.

В заключение еще раз хочу 
подчеркнуть, что землетря
сения в мировой практике 
пока с достаточной точностью 
(до дня, до часа) не прогно
зируются.

В. БОГДАНОВ,
ведущий сотрудник Ир.
кутского научного цент.
ра, кандидат химических 

наук.

О гу р ц ы  на подоконнике
Семен Георгиевич Тимофеев — садовод ео стажем. В 

связи с возрастом ему пришлось продать свой садовый 
участок. Но нв привык садовод-любитель сидеть без работы, 

С. Г. Тимофеев решил выращивать овощи в домашних ус. 
ловиях. Первый урожай огурцов он снял в начале апреля.

— Мои наблюдения за ростом огурцов на подоконнике, 
— говорит садовод, — показали, что в комнате будут рас
ти при хорошем уходе все сорта. Надо соблюдать следу
ющие условия: горшок надо заправлять перегноем или тор. 
фом; содержать в Тепле при хорошем освещении; поливать 
теплой водой 1 - 2 раза в неделю; опилигь вручную.

На снимке: С. Г, Тимофеев,
Фото В, МАКСУЛЯ.
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БЕСЕДА ЗА «КРУГЛЫМ СТОЛОМ»! ВСТРЕЧА ПЕРВАЯ

Мы все Постоянно спешим. Мы все ре. 
же общаемся друг с другом. Нам некогда 
Постановить с я, оглянуться, подумать, за-» 
даться вопросом, «уда я зачем мы бежим.

Нас раздражают сутолока в магазине, 
давка в автобусе, новая машина соседа 
под окном, крик детей во дворе. Нас 
способна взорвав любая мелочь.

Куда деться от ясего этого! Где найти 
успокоение своей душе, своему сердцу) 
Иные женщины советуют: вяжите, вязание 
приводит в норму нервную систему. Муж
чины предпочитают возиться в гараже. И 
то, и другое, хорошо, безусловно, Но 
вспомним: В. И. Ленин отключался от не
вероятного напряжения, слушая Чайков
ского, Бетховена.

Музыка способна лечить, вдохновлять, 
подавлять ненависть, грубость, не дать 
развиться л нас ханжеству, лицемерию, 
зависти. Музыка способна очищать. На
верняка счастлив тот, кто не мыслит жиз
ни своей без этого источника, кладезя 
самых прекрасных чувств.

Наша беседа с профессиональными му* 
зыкантами состоялась в {удивительном ме
сте f— в Иркутске, в здании бывшего 
польского костела, в небольшой уютной 
комнатке, рядом с органным залом. Сама 
обстановка, какая-то особая тишина дей
ствовали потрясающе. Здесь хотелось го
ворить только вполголоса.

Мы благодарим эа эту встречу глав
ному дирижеру симфонического оркестра

Иркутской филармонии Евгению Алексеи д. 
ровичу Цчрлину и художественному ру
ководителю камерного оркестра филар
монии Льву Ашотовичу Касабову, согла
сившимся на рулегкий разговор.

В беседе приняли также участие завуч 
Ангарской музыкальной школы № 2 Ше- 
ва Семеновна Барскав, педагог этой шко
лы Ирина Андреевна Евдокимова и за
ведующая отделом культуры Ангарского 
горисполкома Людмила Афанасьевна 
Сергеева.

Разговор (наш г— о музыке. О музыкаль
ном просвещении щ детских школах. О 
проблемах и трудностях на пути эстетиче
ского, нравственного воспитания.

слушают одни и та * •  дет*.
И вот во где «суп ер.питу эк ас < 
тв», которые видлт пробле
му только в рекламе м на
полняемости залов, обвиняют 
на страницах газеты музы
кальную школу в том, что 
мы плохо работаем, «—о*ж не 
понимают, что дети не могут 
5 раз в месяц ходить на 
публичный концерт.

Л. А. КАСАБОВ: — Дети
вообще но должна платить 
за концерт.

Ш. С. БАРСКАЯ: _  Это все 
правильно. Но вто другая 
сторона вопросе.

Л. А. КАСАБОВ: — Это са.

Ш. С. БАРСКАЯ: — На
страницах газеты предприни
маются попытки рассказывать, 
что происходит в музыкаль
ной жизни Ангарска. Но, во- 
первых, это эпизодично. Во- 
вторых, это как бы изнутри: 
мы, ангарчане, сами расска
зываем о своей деятельности,
А для критической оценки 
нашей работы, для перспек
тивы нужны и мнения со 
стороны. Поэтому мы и за
хотели послушать професси
оналов.

В этом году у нас совпали 
юбилеи: 30 лет — оркестру и 
30 лет — школе. Нашему со
дружеству с оркестром очень 
много лет, то есть нам есть 
что вспомнить. Есть что про
анализировать. Мы хотели бы 
вместе с людьми, которые с 
)нами творчески сотруднича
ют, эту проблему обсудить. 
И даже поговорить о буду
щем.

У нас перед кеждым кон
цертным сезоном конкрет
ные планы совместной рабо
ты, есть они и сейчас, напри
мер, тот абонемент, который 
проходит в ДК «Современ
ник» и по школам.

Прежде всего хотелось бы 
услышать, как вам работает
ся в нашем городе? Какого 
бы слушателя вы хотели 
иметь с учетом наших воз
можностей?

Л. А. СЕРГЕЕВА: — И вот
еще на такой интересный, на 
мой взгляд, вопрос хотелось 
бы услышать ответ: по срав
нению с другими городами 
мы хуже или лучше выгля
дим? Это не значит, что нам 
не надо расти. Просто хо
чется соотнести и уже от 
этого уровня двигаться даль
ше. Что-то, может, перенять, 
поучиться.

Е. А. ЦИРЛИН: — Мои
впечатления в целом от на
ших взаимоотношений с Ан
гарском благоприятные. По
скольку тот процент внима
ния, который мы ощущаем, 
вступая во взаимодействие с 
ангврч-анами, на мой взгляд, 
значительно превышает вни
мание в Иркутске. Я думаю, 
объясняется э>то фактором,? 
который с течением времени 
все больше начинает иметь 
главенствующее значение.

Дело в том, что так сложи
лось время, что одних усилий, 
т. е. творческих, реализовать 
отношения «слушатель и ис
полнитель», к сожалению,
уже недостаточно. Нужны ка
кие-то подвижники среди тех, 
кто находится на сцене, и тех, 
кто в зале. В Ангарске это, 
на мой взгляд, наиболее вы
явлено. И если в течение се. 
зона тем не менее происхо
дят какие-то неудачи, малая 
наполняемость зала, они это 
остро переживают.

Но неудачи, которые нас 
иногда преследуют сейчас,

это, наверное, и отсутствие 
рекламы, мы ее вообще ли
шились, поскольку типогра
фия, которая делала нам ре
кламу, перешла на коопера. 
тивные начала и цены увели
чила втрое. Дирекция наша 
отказалась печатать рекламу, 
и я с трудом представляю, 
как жить дальше.

Грустно, конечно, что на 
сцене подчас народу больше, 
чем в зале. Хотя мое личное 
отношение к этому: я готов
дирижировать для одного че_ 
ловека в зале, потому что 
преклоняюсь и восхищаюсь 
этим человеком. Но, с другой 
стороны, могу понять своих 
коллег, которым обидно вы
ходить на сцену и видеть пу
стой зал. И знать, что за 
плечами остались определен
ная работа и желание дове
сти результаты, которых до
стигли в процессе репетиции, 
до слушателя. Это наша ос
новная задача — сдача про
дукции, что называется.

Хотя должен сказать: в
Ангарске концертов, которые 
бы вызывали у нас неудов, 
летворение, значительно
меньше, чем в Иркутске.

Ш. С. БАРСКАЯ: — Это,
конечно, приятно слышать- 
Лев Ашотович, а как вы от
носитесь к этой проблеме? У 
вас коллектив более мобиль
ный.

Л. А. КАСАБОВ: — Я буду 
говорить о маленьком кол
лективе — «брате» симфони
ческого оркестра. Мы в Ан
гарск едем, как на праздник. 
Знаем, что нас всегда там 
встречают не просто как ис
полнителей, а как единомыш
ленников. Это вдохновляет 
нас.

Но в течение 30 лет я 
возмущаюсь той афишей, ко
торую преподносит наш го
род Иркутск, наш симфониче
ский оркестр. Мы приезжаем 
в Ангарск с главным дириже
ром Е. А. Цирлимым, а я чи
таю на афише другие фами 
лии. Какое отношение эта 
афиша имеет к конкретному 
концерту? Может, это и есть 
один из моментов, из-за ко
торого посещаемость ангор- 
чан снижается?

КОРР.: —■ Вы имеете в виду, 
что афиша не о¥ражает со
держание концерта?

Л. А. КАСАБОВ: — Совер
шенна верно. Мы говорим о

работе ангарчан, но важна и
работа филармонии. Это все 
взаимосвязано. Меня это 
крайне возмущает и удручает 
как старожила этого оркест
ра.

Вопрос рекламы просто 
катастрофический. Что зна
чит: перешла типография на
хозрасчет? Как можно рабо
тать без рекламы? Дорого 
она стоит или недорого. Се
годня мы тоже будем ра
ботать без рекламы. Кто же 
придет?

Что касается посещаемости 
концертов ангарчанами, то, 
когда мы приезжаем в «Сов
ременник», душа радуется: 
мы видим почти полный зал 
зрителей.

КОРР.: — Мне кажется, мы 
немного «зациклились» ' на 
проблеме рекламы.

Ш. С. БАРСКАЯ: — Мы со
брались таким интересным 
кругом, что хочется несколь
ко выйти за рамки темы раз
говора и оглянуться назад. Я 
работаю в своей школе дав- 
ло, собственно говоря, в 
другом месте нигде не ра
ботала (в трудовой книжке 
одна запись). И история воз
никновения контактов с фи
лармонией и их развитие у 
меня перед глазами,

В свое время наши учите
ля в Иркутском училище ис
кусств воспитывали нас так, 
что концерты в филармонии 
были составной и очень важ
ной частью нашего образова
ния. В 60-х годах — в первое 
десятилетие деятельности ор
кестра — все концерты про
ходили при переполненных 
залах. Люди очень тянулись 
к новому творческому крл- 
лективу. Для нас же, учащих
ся. было совершенно недо
пустимо не быть на концер
те, не послушать премьеру, 
интересного солиста.

Поэтому когда в школу 
одновременно пришла рабо
тать большая группа педаго- 
гов-соучеников, для нас не 
было дилеммы, нужны ли 
для учащихся филармоничее- 
кие концерты. Вероятно, в 
этом корни нашего долголет
него сотрудничества, .возник
новения первых школьных 
абонементов.

КОРР.: — Говорят, * у нас 
слабая пропаганда серьезной 
музыки. Ч*̂ о вы Думаете по 
этому поводу?

Ш. С. БАРСКАЯ: — Ме
ня всегда очень ко

робят фразы типа «пропаган
дировать Баха или Моцарта». 
Им это не нужно. Ведь ни
кому в голову не придет, что 
надо пропагандировать Пуш
кина или Шекспира. Просто 
приходится с прискорбием 
пожинать те плоды, которые 
посеяло в народе наше эс
тетическое образование.

В городе есть люди, даже 
среди энтузиастов-любите- 
лей, которые считают, что все 
беды от того, что нет рекла. 
мы, что само по себе плохо. 
Но не это самое главное. 
Ведь реклама всегда была на 
таком уровне, когда-то она 
(5ыла даже еще хуже. Но 
это проблема всей страны. В 
Москве можно увидеть объ
явление о прекрасном кон
церте на здании Большого 
зала консерватории, написан
ное от руки.

Поэтому, думаю, проблема 
гораздо глубже. Если гово
рить честно, мы у себя в 
школе испробовали огромное 
количество вариантов. Мы 
все время искали, но это те
ма для другого разговора. 
Хотя от одного примера не 
удержусь. На протяжении 10 
лет в нашей школе была 
мини-филармония для обще
образовательных школ, в
лекц'ияхнконцертах которых 
■принимали участие педагоги 
и учащиеся. В нынешнем 
концертном сезоне впервые 
к работе в школьной филар
монии привлечены музыкан
ты-профессионалы.

Но при всем при том, мне 
кажется, мы не сдвинемся с 
места, не сделаем музы
кальное искусство неотъем
лемой частью жизни наших 
детей до тех пор, пока в 
школах не будет увеличен 
цикл эстетических предме
тов. Потому что один час 
музыки в школе ничего не 
дает. Дети за это время не 
могут научиться слушать му
зыку. Музыкальный язык ни
чуть не проще, чем литера
турный. К этому нужно при
учать детей с 1-го класса, а 
может, даже раньше—с дет
ского сада.

Вот у нас сейчас своеоб
разный кризис в музыкальной 
школе. Все знают, что мы 
очень любим музыкантов, мы 
принимаем их всегда. В шко
ле учится более 400 детей, и 
на протяжении только одного 
апреля у нас было 5 плат
ных концертов. Эти концерты

мая главная сторона.

Ш. С. БАРСКАЯ: — Ну, вы
знаете, на этот вопрос тоже 
существуют разные точки 
зрения. Многие считают, что 
бесплатно, это плохо, Напри
мер, в музыкальных школах 
обучают игре на на
родных инструментах за сим
волическую плату — 1 руб. 
50 коп.; государство взяло 
домру, балалайку на дота
цию, так многие родители 
считают, что эти инструмен
ты нв| заслуживают такого 
внимания, как фортепиано.

Л. А. СЕРГЕЕВА: — Это кал
раз проблема. К примору, 
профком нашего объедине
ния «Ангарскнефтеоргсинтез» 
уже несколько лет пытается 
отказаться оплачивать выступ
ления оркестра в университе
те культуры, апеллируя тем< 
что проверяющие финансо
вые работники ставят им вто 
в начет.

Понимая всю важность со
держания этого абонемента в 
нашем городе, мы, конечно, 
изыскиваем возможность
оплачивать деятельность уни
верситета.

Говорят о спонсорах, Они 
сегодня все сложнее обнару
живаются. В принципе, мо
жет быть, и нужно об втом 
говорить, но на практике вто 
может не получиться.

По поводу детской филар
монии мы разговаривали с 
нашими общеобразователь
ными школами и, кажется, 
договорились, что с начала 
учебного года по параллели 
1—3 классы распространить 
абонементы. Главное при 
этом, чтобы одни и те же 
ребятишки пришли и прослу
шали цикл лекций и концер
тов, которые вы привезете.

Л. А. КАСАБОВ: — Вот
это верно. Надо обязательно 
цикл концертов. Мы говорим 
о неподготовленности обще
образовательной школы. А 
что говорить о музыкальных 
школах г. Иркутска или учи
лища искусств. На концерты 
симфонического оркестра не 
ходят учащиеся этих учебных 
заведений, С кого же брать 
пример?

Л. А. СЕРГЕЕВА: — Потом 
они приходят преподавать —- 
и приносят с собой свои на
выки слушания музыки».

Н. Б АРМА НОВА.

УГОЛОК КНИГОЛЮБОВ
из почты

Хочу поделиться впечатления
ми о нашей библиотеке, распо
ложенной в 13-м микрорайоне 
(филиал № 1 ЦБС). Библиотека 
в трех маленьких комнатках, 
читального зала не имеет. Не

смотря на неудобства и тесноту, 
надо отдать должное заведую
щей библиотекой Н. Д ,1 Лысо- 
ченко и детскому библиотекарю 
А. В. Садовской, которые дела
ют все, чтобы взрослые читате
ли и дети ушли довольными об
служиванием, выбрав нужные и

интересные книги.
Здесь посоветуют и пожилым 

людям, что почитать, и детвора 
все время толчется у книжных 
полок, выискивая сказки или 
приключения, Для ребят постар
ше есть необходимый по про. 
граммному чтению материал, га

зеты и журналы — «Пионерская 
правда», «Пионер» И другие.

Надежда Даниловна очень лю
бит свою работу, внимательна к 
читателям, бережно относится к 
фонду, новые хорошие книги 
сразу сама обертывает в супер
обложку, чтобы книга жила до
льше, больше людей ее прочи
тало,

А книг хороших здесь очень

много. Также имеются геэетв1 
«Известия», «АиФ», «Трудя и 
другие. Журналы «Новый мир», 
«Нева», «Знамя»,

Спасибо библиотечным работ
никам за создание уюта и куль
туры в этом прекрасном уголке 
книголюбов.

и. шадашша.
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Среднее ПТУ-30 объявляет 
прием учащихся на 1989—90 
учебный под на базе 8 классов 
по следующим специальностям: 
продавец непродовольственных 
товаров, продавец продовольст
венных товаров, повар-чкулинар, 
пов^р-кондитер, кондитер. Срок 
обучения 3 и 2 года.

Училище располагает хорошей 
производственной базой. Приня
тые на трехгодичный срок обу
чения находятся на полном го
сударственном обеспечении.

Принятым на годичный срок 
обучения выплачивается стипен
дия в размере 30 рублей. Уча
щиеся проходят производствен
ную практику в столовых и ма
газинах г. Ангарска, г

Всем нуждающимсу предостав
ляется общежитие, г} окончании 
училища выпускники ' групп со 
средним образованием получают 
диплом о среднем образовании, 
профессию.

Выпускники, окончившие на 
«хорошо» и «отлично», могут по.

Ф
Ангарский промышленный по

литехникум в 1989 году объяв
ляет прием студентов на вечер
нее отделение по специально
стям: промышленное и граждан
ское строительство, производст
во строительных деталей и же
лезобетонных конструкций, экс
плуатация и ремонт строитель
ных машин и оборудования со 
средним образованием на 2-й 
курс, срок обучения 2 года 9 
месяцев. Прием заявлений до 
15 сентября. Зачисление произ
водится # по итогам собеседова
ния. Преимущественным правом 
поступления пользуются лица, 
работающие в подразделениях 
управления строительства.

ступать в техникумы и вузы п о . 
го же профиля.

Прием документов до 30 авгу
ста. Заявление подавать на имя 
директора училища с приложе
нием документов: документ об 
образовании, свидетельство о 
рождении или паспорт (предъяв
ляется лично), характеристика из 
школы, справка с места житель, 
ства, справка о семейном поло
жении, заявление от родителей 
о согласии на поступление в 
училище, заявление поступаю
щего, 6 фотографий 3x4. карта 
развития ребенка (из школы).

Медицинскую комиссию уча
щиеся проходят по направлению 
училища.

Адрес училища: 22-й мр-н, ул. 
Космонавтов, 6.

Проезд автобусом № 2 до ос. 
тановки «Училище»; автобусом 
№ 8 , 11 до остановки «15-й мик
рорайон», трамваем № 5, 6, 7, 
автобусом № 7 до остановки 
«11-й микрорайон».

Добро пожаловать в училище!

Заочное отделение готовит 
специалистов по технологии при
готовления пищи, товароведению 
и организации торговли продо
вольственными товарами, това
роведению и организации тор
говли промышленными товарами.

Лица со средним образовани
ем принимаются на 3-й курс,
срок обучения 2 года. Прием 
заявлений до 10 августа. Вступи
тельные экзамены по химии, 
русскому языку и литературе
(сочинение). Первый поток с 12 
по 21 июня, второй поток — с 11 
по 20 августа.

Документы сдавать по адресу: 
г. Ангарск, 47-й кв-л дом 23. 
тел.: 9-80-00, 9-83-37.

Единственный 
в городе

Немногим б олив месяца на. 
зад приветливо распахнул 
двери после капитального ре
монта и реконструкции спе
циализированный магазин 
№ 83 «Бытовая химия» орса 
нефтехимиков.

Здесь в широком ассорти, 
менте моющие и чистящие 
средства: стиральные порош
ки, пасты — верные помощ
ники в быту. Для владельцев 
транспорта — тормозная н 
аккумуляторная жидкости. Са
доводам — гарант урожая — 
удобрения, около 20 наиме
нований. Здесь же бытовые 
мелочи из пластмасс и мно
гое другое.

Основной поставщик това
ров — Ангарский завод быто
вой химии, принимающий ме
ры для удовлетворения спро
са ангарчан и для расшире
ния ассортимента.

Магазин работает с 10 до 
14 и с 15 до 19 часов еже
дневно, кроме воскресенья и 
понедельника. В субботу — с 
9 до 17 часов.

Адрес магазина: квартал
93, остановка трамвая N2 1, 
3, 4 и 7 «Байкальск».

Приглашаем за покупками.

ВНИМАНИЮ ЖИТЕЛЕЙ 
ГОРОДА

28 мая 1989 г. с 10.00 до 
>.00 горячая вода на город 
одаваться не будет в связи 

испытанием теплосетей на 
оочность.

Администрация тепловых 
сетей.

S J I T I E P U

Иркутский индустриальный тех
никум объявляет прием уча
щихся на 1989— 1990 учебный 
год на дневное отделение на ба
зе 8 классов на первый курс по 
специальностям и специализаци
ям: технология литейного про
изводства черных и цветных ме
таллов, специализация — точные 
методы литья; технология обра
ботки металлов на станках и ав
томатических линиях; технология 
сварочного производства со спе
циализацией — технология свар
ки в защитных газах; техничес
кое обслуживание станков с 
программным управлением и 
робототехнических комплексов 
со специализациями: эксплуата
ция станков с программным уп
равлением и робототехнических 
комплексов; наладка и эксплуа
тация электронных систем про
граммного управления.

На заочное отделение на базе 
10 классов на третий курс по 
специальностям: технология об
работки металлов резанием; тех
нология сварочного производст
ва.

Поступающие сдают экзамены: 
на базе 8 классов — по русско
му языку (диктант), по матема-

о
тике (устно), на базе 10 классов 
—по литературе (сочинение), по 
математике (устно).

Без вступительных экзаменов 
принимаются лица, окончившие 
школу, а также средние проф
техучилища с оценками «4» и 
«5».

Принятые в техникум зачисля
ются на стипендию в установ
ленном порядке. Иногородние 
обеспечиваются благоустроен
ным общежитием.

Прием заявлений с 1 июня по 
31 июля 1989 г.

К заявлению прилагаются: до
кумент об образовании (под
линник), справка с места житель
ства и с места работы родите
лей, медицинская справка по 
форме 086-у, автобиография, 
характеристика, 6 фотографий 
размером 3x4, копия трудовой 
книжки (для поступающих на 
заочное отделение).

Вступительные экзамены на 
дневное отделение с 15 июля 
по 20 августа, на заочное — с 
10 июня по 20 августа. Докумен
ты направлять: 6640194 г. Ир
кутск-19, ул. Баррикад, 147. 
Справки по телефонам: 27-85-26, 
27-85-33.

Утерянные водительское удостовере
ние и техпаспорт на имя Ерохина 
Николая Викторовича считать недей
ствительными. (1211)

О
Утерянную трудовую книжку на 

имя Костиной Валентины Николаевны 
считать недействительной. (1197)

О
Утерянные технический паспорт н 

водительское удостоверение на имя 
Панкратова Анатолия Ивановича счи
тать недействительными. (1217)

о
Утерянный студенческий билет на 

имя Колесовой Натальи Владимиров* 
ны считать недействительным.

( 1243).

Нашедшего техпаспорт на авто
мобиль марки ВАЗ 2109 и водитель
ское удостоверение на нмя Колесни
кова В. В. прошу вернуть по адре
су: 106-4-3. (1224).

о
Нашедшего водительское уд остове»

рение и свидетельство об окончании 
СПТУ-32 на имя Кулыгина Андрея 
Анатольевича прошу вернуть sa воз
награждение. Сообщить по тел.: 
3-00-47. 6-64-03. (1253).

Редактор В. А. СТАРИКОВ

к и н о
«РОДИНА» — Крокодил Дандн-2 

(2 серии). 10. 13. 16. 19. 22.
«МИР* — Дикое сердце. 10. 12. 14. 

16. 18. 20, 21-50.
«ГРЕНАДА* — Посторонним вход 

разрешен. 10. 12, 14. Роман с кам
нем. 15-30, 17-30, 19-30 (удл.), 21-60

«ПОБЕДА» — Долгая разлука (2 
серии). 10. 13, 16. 18-30, 20-50.

«ПИОНЕР» — Заклятие долины

змей. 16, 17-40 (удл.). Для детей — «КОМСОМОЛЕЦ» — Новые ама-
фильм-сказка Невеста подземного зонки (дети до 16 лет не допуска-
царства. 10, 14. Власть соловецкая, ются). 16. 18, 20. Для детей — Боц-
20. ман и попугай. 14.

«ЮНОСТЬ* зал «Луч» — Враг мой. ----------------------------------------------------
10, 12, 14 (удл.), 16-10. 18 (удл.),
20-20, 22.

Зал «Восход* — Проделки близне^ 
нов. 9-40, 13-30, 15. Большое приклю
чение Зорро. 11, 17, 19, 21.

«ОКТЯБРЬ* — Женя, Женечка и 
«катюша». 13, 15, 17. 19, 21.

Выражаем сердечную благодар
ность коллективу УПТК стройки, 
всем друзьям н сослуживцам, со
седям, принявшим участие в орга
низации похорон дорогого мужа Ка
невского Давида Михайловича.

Жена, родственники.

ДЕНЬ ВЕЛОСИПЕДИСТА
S1 МАЯ В АНГАРСКЕ ПРОЙДЕТ ГОРОДСКОЙ ДЕНЬ 01.

ЛОСИПЕДИСТА.
Это соревнование проводится в целях дальнейшего улуч

шения оздоровительной и спортивно-массовой работа в 
коллективах физкультуры и по месту жительства ради ак
тивного привлечения трудящихся и учащейся молодежи к 
регулярным занятиям велосипедным спортом. Комитет 
по физической культуре и спорту при горисполкоме принял 
специальное постановление, утвердил положение и главную 
судейскую коллегию в составе: главный судь*я соревнований 
В. Е. Григорьев, председатель городской федерации вело
сипедного спорта, главный секретарь В, В. Зварыч, директор 
ДЮСШ-2 горон-о.

Городской день велосипедиста начнется! 31 мая ни 
площади у ДК '«Современник» я *16 часов,

К участию в соревнованиях допускаются все желающие 
по приемлемой программе и при наличии медицинской 
справки, заверенной участковым врачом. Регистрация участ
ников и выдача номеров проводите» за час до старта.

Маршруты дистанции:
1. Для детей до 7-леггнего возраста — дистанция 250 м. 

Старт на площади у ДК «Современник» по ул. Социалисти
ческой с поворотом у кинотеатра «Юность», Финиш на 
площади у ДК «Современник»,

2. Для детей до 10-петнего возраста — дистанция 800 м. 
Старт на площади у ДК «Современник» — по ул. Социали
стической до ул. Фестиваль-ной. Финиш на площади у ДК 
«Современник».

3. Маршрут для участников 3— 9-й групп. Старт на площа. 
ди у ДК «Современник» по ул. Энгельса, ул. 14 Декабря, 
ул. Поименной, ул. Саянской, ул, Энгельса. Финиш на пло
щади у ДК «Современник».

(3-я группа — 1 круг, 4— 9-я группе — 3 круга).
Соревнования проводятся на велосипедах любого типа.
Победители в своих возрастных группах награждаются 

призами и грамотами г open оргкомитета и ГСВД ФСО проф
союзов.

К сведению .Председателей (кооперативов, .зарегистрирован
ных в Юго-Западном райисполкоме!

31 мая в 16.00 в актовом зале райисполкома состоится 
собрание председателей кооперативов Юго-Западного рай
она.

Повестка дня:
1. О состоянии финансово-отчетной дисциплине.
2. О взаимоотношениях органов внутренних дел и коопе

ративов.
вея

Решением исполнительного комитета Юго-Западного рай
онного Совета народных депутатов № 175 от 4 мая 1989 г. 
за неоднократные нарушения финансово-отчетной дисципли
ны прекращена деятельность кооперативов: «Сластена», «Ав. 
тоток», «Кон», «Белла», «Время», «Клуб 125», «Кристаллу 
«Старт», «Альбатрос», «Дизайнер».
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отдел партийной и комсомольской жизни — 2-29-55; отдел 
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Прием посетителей в общест
венной приемной редакции газе
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Коллектив СМУ-14 треста Меж- 
горсвязьстрой выражает глубокое 
соболезнование сенье Кузнецовых 
по поводу тяжелой утраты — 
смерти главы севьв
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